



البحث : الفروع-الأصول-فتاوى-العلامة-عبد الله

م	عنوان البحث	عنوان البحث (الإنجليزية)	الملخص	الملخص (الإنجليزية)	اسم المشرف	تاريخ ادخال	نوعه	الباحث الرئيس
1	منهج النسفي في تخريج الفروع على الأصول من خلال كتاب المستصفي	Methodology of Nasafi in documentation of the branches on the principles of Jurisprudence via his book titled Al-Mustasfa					بحث	محمد خليف بخيت الجابري العمري
2	التمهيد في تخريج الفروع على الأصول, تأليف: لجمال الدين أبي محمد عبد الرحيم الأسنوي المتوفى (سنة 772هـ), الباب الثاني في الاوامر والنواهي- دراسة وتحقيقاً	Introduction to graduating branches on the foundations, written by: Jamal Al-Din Abi Muhammad Abdul Rahim Al-Asnawy, deceased (year 772 AH), Chapter Two in Orders and Prohibitions - Study and Investigation					بحث	صالح سليمان صالح العبيد



عبدالمحسن محمد عبدالمحسن المنيف	بحث					Religious Verdicts of the Imam 'Abdur-Rahmān Ibn Ḥasan Ibn Shaykh Al-Islam Moḥammad Ibn 'Abdul-Wahhāb which have been Confirmed by him from the Beginning of the Book on Legal Purification to the End of the Book on Partnership: Collection and Study.	3	فتاوى الامام عبد الرحمن بن حسن بن شيخ الاسلام محمد بن عبد الوهاب التي جزم بها من أول كتاب الطهارة إلى آخر باب الشراكة جمعا ودراسة
محمد عبدالرحمن علي ابوسيف الجهني	بحث					Religious Verdicts Concerning Islamic Creed	4	فتاوى في العقيدة
عبدالرحمن محمد عبدالمجيد نمكاني	بحث					NStudy and Investigation of the book "al-Tamhīd fī takhrīj al-furū' 'alā Qawā'id al-uṣūl" from the chapter on the pillars of governance to the end of the fourth chapter on synonyms and affirmatio	5	التمهيد في تخريج الفروع على قواعد الأصول من باب أركان الحكم إلى نهاية الفصل الرابع في الترادف والتأكيد دراسة وتحقيقا
موسى عبدالرحمن محمد المشايخ القرني	بحث					Farawa Alhnati	6	فتاوى الحناطي؛ دراسة وتحقيقا



7	ديوان "أغنية لعبور النهر مرتين" لمحمد عبد الباري: التشكيل والدلالة دراسة سيميائية	The Collection of Poems of "Ugnyah li-'Ubūr Al-Nahr Marratayn" by Mohamed Abdel BariA Forming and Significance A Semiotic Study				وليد خالد حامد الحازمي	بحث
8	العلامة الأنصاري ميراث وتراث	'Allāmah Al-Anṣārī: A Scholarly Heritage				زين العابدين غرم الله علي الغامدي	بحث
9	عبد الوهاب خلاف وجهوده في أصول الفقه	Abdul-Wahhāb Khallāf and His Contributions to the principles of jurisprudence				بهار أحمد ملك بن نبرا ملك	بحث
10	عبد الوهاب بوحدبية ودوره في الحوار الاسلامي-المسيحي	Abdul-Wahhāb Buḥdeaba and his Role in Muslim-Christian Dialogue.				عبدالرزاق حبيب الحمامي	بحث
11	عبد الرحمن بن مهدي ناقدًا ومحدثًا	'Abdur-Rahmān Ibn Mahdī as a Critic and a Traditionist				فايز حامد محمد القرشي	بحث
12	تخريج الفروع على الأصول في الفقه المقارن كتاب التجريد للعلامة القدوري - أنموذجاً	extraction of the jurisprudential offshoots from the principles of jurisprudence in Comparative jurisprudence (Al-Tajrid Al-Qaduri's book as a case study)				نايف عزال داخل الحربي	بحث



13	الحماية الدولية للعلامات التجارية غير التقليدية "دراسة تحليلية"	International Protection of Non-Traditional Trademarks Analytical study				فبصل بن عبدالله بن عبدالعزيز الطيار	بحث
14	تقييم الأداء واقتراح تحسينات على أحدث نظام للعلامات المائية في الصور ضد هجمات التزوير	Performance evaluation and proposed enhancement of latest image watermarking scheme against forgery attacks				سعد سعيد ناصر القحطاني	بحث
15	دور كتب الفتاوى في التاريخ الاجتماعي : مشكلات الاسرة في عصر المماليك البحرية كما صورتها فتاوى ابن تيمية نموذجا	The Role of Fatwa Books in Social History: Problems of the Family in the Bahryya Mamluk Era, as Illustrated by Ibn Taymiyyah				حمدي مصطفى خليل شاهين	بحث
16	أصول التعريف في البحوث الإسلامية	Rules of Defining Limits of Islamic Researches.				محمد عمر محمد فلاته	بحث
17	الأصول العلمية في تحديد حرم المدينة النبوية	Scientific Bases for Demarking the Sanctuary of Madinah				محمد حسين حسن الجيزاني	بحث



عبدالرحيم محمد الرثيع المغدوى	بحث					Scientific Principles for Commanding Good and Forbidding Evil and the Efforts Exerted by the Kingdom of Saudi Arabia.	الأصول العلمية للأمر بالمعروف والنهي عن المنكر مع بيان جهود المملكة العربية السعودية في هذا المجال	18
احمد سعيد محمد العواجي	بحث					Principles of Islamic Jurisprudence By Hanbalites in the Fourth Century of Hijrah	أصول الفقه عند الحنابلة في القرن الرابع الهجري	19
حامد معاوض عطية الله الحجيلي	بحث					Administrative Basics of Da'wah Institutions	الأصول الإدارية للمؤسسات الدعوية	20
عبدالعزیز يحيى المولود الطالب الشنقيطي	بحث					The Islamic Legal Theory in Orientalist Studies: Critical Study of the Encyclopedia of Islam.	أصول الفقه في الدراسات الاستشراقية دراسة نقدية من خلال دائرة المعارف الإسلامية	21



علي ناجح علي منصور	بحث					"The role of the trend towards brand extension considering it as a variable intermediate in the relationship between the dimensions of the extension and word of mouth (wom)" "An Applied Study on Users of Samsung Ready-Made Clothing from Students of Higher Institutes in Giza Governorate"	دور الاتجاه نحو امتداد " العلامة التجارية بوصفه متغيراً وسيطاً في العلاقة بين أبعاد الامتداد والترويج عبر التخابط الشفهي دراسة تطبيقية " (WOM) على مستخدمي منتجات سامسونج	22
عبدالله عبدالكريم صالح الحجوري الجهني	بحث					Principles of Refinement and Refinement of the Fundamentals	أصول التهذيب وتهذيب الأصول	23
سعيد نواف سعيد المرواني الجهني	بحث					Cognitive Training in the Fundamentals of Jurisprudence Its concept, characteristics, benefit and the position of scholars on it (Applied theoretical study)	رياضيات أصول الفقه مفهوماتها، وخصائصها، وفائدتها، وموقف العلماء منها. (دراسة نظرية تطبيقية)	24



فهد احمد عبداللطيف موسى	بحث					The Impact of Jsool Rules on the Fundamental Principles of The Religion	القواعد الأصولية المتعلقة بأصول الدين	25
مطيع الرحمن بن ضياء الحسن	بحث					Al MohaddithAbdulghani and his book Injah –ul- haja	المحدث عبد الغني الدهلوي: كتابه: إنجح الحاجة	26
عبدالرحمن محمد عبدالمجيد نمكاني	بحث					Opinions on Fundamentals of Jurisprudence Attributed by Imam Al-Zanjani, may God have mercy on him, to the Hanafi school in his book: "Takhrij al-furū' alā al-uṣūl", "Verification and Study"	الأقوال الأصولية التي نسبها الإمام الزنجاني رحمه الله في كتابه: "تخريج الفروع على الأصول" إلى الحنفية "توثيقاً ودراسة"	27
ابراهيم احمد صالح العلي الزهراني	بحث					The Issues of Fundamentals of Jurisprudence Whose Proofs Is the Word of Almighty Allah: "Allāh is the Creator of all things, and He is, over all things, Disposer of affairs."	المسائل الأصولية المستدل لها بقوله تعالى: ﴿إِلَهُهُ خَلَقَ كُلَّ شَيْءٍ وَهُوَ عَلَى كُلِّ شَيْءٍ وَكِيلٌ﴾	28



29	بناء الأصول على الفروع عند الحنابلة في باب الحكم الشرعي (جمعا ودراسة)	Deriving Legal Principles from Jurisprudential Branches in Hanbali Legal Theory: A Compilation and Analytical Study				ابراهيم احمد صالح العلي الزهراني	بحث
30	تأمين نظام التعرف على الوجه باستخدام العلامة المائية للصور	Securing Face Recognition System Using Image Watermarking				باسل بن سعود بن عوده الحازمي	بحث
31	ابن عبد الهادي وكتابه المحرر إنموذجا لكتب أحاديث الأحكام	bn Abdul Hadi and his book Al- Muharrar Model For books of Ahadith Al-Ahkam				عبدالله محمد سعود آل مساعد	بحث
32	التوجيه اللغوي لقراءة عبد الله بن مسلم بن يسار	The Linguistic Rationalizing of the [Qur'anic] Reading of Abdullāh bin Muslim bin Yasār				ماجد حسني رداد الحارثي	بحث
33	إسهامات عبد العزيز بن علي الحربي في الدرس اللغوي	Contributions of Abdulaziz bin Ali Al-Harbi to the linguistic lesson				ماجد حسني رداد الحارثي	بحث



34	البلوغ المبكر عند الأطباء وأثره في التكليف (دراسة فقهية)	Early Puberty According to the Medical Practitioners and its Impact on Legal Liability: A Jurisprudential Study				بحث	خالد سعد احمد الغامدي
35	النوازل الأصولية في المرجحات -دراسة نظرية-تأصيلية	The current controversial issues of islamic jurisprudence in probabilities - a jurisprudencial theoretical study -				بحث	سيد بي سعيد
36	القواعد الأصولية المتعلقة بالسبب والفروع المخرجة عليها	Fundamental rules related to the cause and the branches exiting it				بحث	مسلم سلمي هجاد المطيري
37	تعدد القواعد الأصولية المبني عليها وجوه دلالة الآية على الحكم بسبب تعدد القراءات	The Multiplicity of Principles of Fundamentals of Islamic Jurisprudence Upon Which the Ways of Connotation of the Ruling by A Verse Were Premised Due to the Multiplicity of the Readings				بحث	سامي دخيل حسين الرفاعي الجهني
38	الأوائل في أصول الفقه	The Pioneers of the Principles of Jurisprudence				بحث	عبدالعزیز يحيى المولود الطالب الشنقيطي



39	الجهود الأصولية لابن الزاغوني، وأراؤه في مسائل أصول الفقه	the Usuul efforts of Ibn Al-Zaagouni, and his most prominent opinion on matters of Principles of Jurisprudence				أحمد سعيد محمد العواجي	بحث
40	الأجوبة التي صدرها الإمام أحمد بحديث في مسائله برواية عبد الله (جمعا) ودراسة في المذهب الحنبلي	Answers given by Imam Ahmad with a single hadith in his questions with the narration of Abdullah (collection and study in the Hanbali school of thought)				عادل عبد عيضة الخديدي	بحث
41	انتقاد ابن عبد البر المتوجه للتفرد في أحاديث الصحيحين	The Criticisms of Ibn 'Abdil Barr Directed to Uniqueness in the Hadiths of the Two Books of Sahih				يوسف عبدالله صالح القرعاوي	بحث
42	انتقاد ابن عبد البر المتوجه للراوي في أحاديث الصحيحين	The Criticisms of Ibn 'Abdil Barr Directed to the Narrator in the Hadiths of the Two Books of Sahih				يوسف عبدالله صالح القرعاوي	بحث
43	العلامات التجارية غير التقليدية ، الجرس الصوتي نموذجاً ، دراسة مقارنة	Non-traditional Trademarks, (Audio Trademark) comparative study				محمد علي محمد العيسى عسيري	بحث



يوسف بن عايد بن رمضان الجهني	بحث					The Formation of Textual Space in the New Symmetrical Poem (Selected Models from Saudi Poetry Between 1420 AH and 1444 AH - A Critical Study).	تشكيل الفضاء النصي في القصيدة التناظرية الجديدة (نماذج مختارة من الشعر السعودي ما بين عامي 1420هـ و1444هـ - دراسة نقدية)	44
عبدالرحمن محمد عبدالمجيد نمكاني	بحث					The Compulsive Sunnah according to the Hanafis, Its reality and effects	السنة المؤكدة عند الحنفية حقيقتها، وأثارها	45
سامي دخيل حسين الرفاعي الجهني	بحث					The Inferences Made By Islamic Jurists From The Incident Of "The People Of Quba Shifted From Facing (Al-Masjid Al-Aqsa) To (Kaaba) During Pray" On Various Principles In Islamic Jurisprudence - Gathering And Studying-	استدلالات الأصوليين بحادثة تحول أهل قباء من استقبال بيت المقدس إلى استقبال المسجد الحرام وهم في الصلاة على المسائل - الأصولية - جمعاً ودراسة	46
احمد محمد الأمين حسن الشنقيطي	بحث					"The Cases of Consideration of Al-asl and Al-ared n the Topics of the Principles of Qira'at and their influence on them"	أحوال الاعتداد بالأصل والعارض في أبواب أصول ".القرآيات وأثرهما فيها	47



سعيد نواف سعيد المرواني الجهني	بحث					Contradiction of the Fundamental of Jurisprudence Opinions Its concept, forms, methods of prevention, and applications	تَنَاقُضُ الْأَصُولِيّ مَفْهُومُهُ، وَصُورُهُ، وَطَرِيقُ دَفْعِهِ، وَتَطْبِيقَاتُهُ دَرَاةً نَظَرِيَّةً وَتَطْبِيقِيَّةً عَلَى كِتَابِ الْبَحْرِ الْمَحِيطِ لِلزَّرْكَشِيِّ	48
عبدالرحمن محمد عبدالمجيد نمكاني	بحث					Giving Preference to Analogy over application of discretion in legal matters by the Hanafis - an applied theoretical study -	تقديم القياس على الاستحسان عند الحنفية - دراسة نظرية - تطبيقية	49
سعيد ساعد مسعد المرواني الجهني	بحث					Authoritative citations of the scholars of the fundamentals of Islamic jurisprudence (Uṣūliyyūn) regarding the Words of Allaah that says: ((So take warning, Oh people of vision)) [Al-Ḥashr: 2]. Collection and Study	استدلالات الأصوليين بقوله تعالى: ﴿فَاعْتَبِرُوا يَا أُولِيَ الْأَبْصَارِ﴾ [٢] جمعاً ودراسة	50



سعيد ساعد مسعد المرواني الجهني	بحث					"The fundamental rules and their applications according to Imam Shihab al-Deen al-Ishbili (died 699 AH) through his book Sharh al-Arba'in al-Nawawi - Collection and Study	القواعد الأصولية وتطبيقاتها عند الإمام شهاب الدين الإشبيلي (ت: 699) من خلال كتابه شرح الأربعين النووية مجمعا ودراسة	51
احمد علي عبدالعزيز الربيعي	بحث					Serving the Kaaba in Bani Abd al-Dar and then Bani Abi Talha until the end of the Umayyad dynasty	سدانة الكعبة المشرفة في بني عبد الدار ثم بني أبي طلحة حتى نهاية الدولة الأموية	52
عبدالمجيد ابراهيم موسى العوفي	بحث					A Fatwa by Imam Abdul Ghani al-Maqdisi (d. 600 AH) on the Ruling of Testifying to the Four Imams' Entry into Paradise: A Study and Verification	فتوى للحافظ عبد الغني المقدسي (ت: ٦٠٠ هـ) رحمه الله في حكم الشهادة للأئمة الأربعة بالجنة دراسة وتحقيق	53
سعيد نواف سعيد المرواني الجهني	بحث					Fundamental Principles Based On Jurisprudential Offshoot of the Hanbalis in the Chapter of Ijtihad and Imitation (Collection and Study)	القواعد الأصولية المبنية على فروع فقهية عند الحنابلة في باب الاجتهاد والتقليد (جمع ودراسة)	54



فهد النوري معطش فارس	بحث					The Emergence and Development of the Issues of Principle of Jurisprudence - the Prophet's Judgement as a study case-	نشأة المسألة الأصولية وتطورها - اجتهاد النبي إنموذجاً- دراسة تاريخية تحليلية	55
خالد حمدان عوض المحمدي	بحث					The jurisprudential Principle according to Ibn Rushd Al-Hafid in his book " Bidayat Al-Mujtahid Wa kifayat Almuqtasid	الأصل الفقهي عند ابن رشد الحفيد في كتابه بداية المجتهد وكفاية المقتصد حقيقته وفوائده	56
محمد نور عبد الكريم	بحث					Title: The fundamental rules and their applications in the generality section through the Tadhkirat Uli al-Albab fi Sharh Tafri' Ibn al-Jalab by Imam Abu Ishaq Ibrahim bin Yahya al-Tijibi al-Tilimsani (d. AH) Collection and study.	القواعد الأصولية وتطبيقاتها في باب العموم من خلال تنكرة أولي الألباب في شرح تفریع ابن الجلاب للإمام أبي إسحاق إبراهيم بن يحيى التجيبي التلمساني (ت663 هـ) جمعا ودراسة	57



سامي دخيل حسين الرفاعي الجهني	بحث				The Inference of the Scholars of Usul Al-Fiqh From The Word of Allah: ((Does man think that he will be left neglect-ed?)): Compilation and Study	استدلال الأصوليين بقوله تعالى: (أحسب الإنسان أن يترك سدى) جمعاً ودراسة	58
ديالو عمرو	بحث				The Reasons Behind Disagreements Among Usul Scholars An Epistemological and Bibliographical Study	أسباب اختلاف الأصوليين دراسة أپسمولوجية ببلوغرافية	59
عبداللطيف مرشد سلمان العوفي	بحث				The Sale Of The Roots And The Fruits From The Book "Sharh Al Muharrar" By Safiyyu Ad-Deen Abdul Mumine Bin Abdul Haq Al Bagdaadi Al Hanbali· Died In 739h. Studying And Investigating	باب بيع الأصول والثمار من كتاب شرح المحرر لصفي الدين عبدالمؤمن بن عبد الحق البغدادي الحنبلي المتوفى سنة 739 هجري	60
عبدالعزیز یحیی المولود الطالب الشنقيطي	بحث				Decorating Rawdat al-Nazir with String of Definitions (on The Islamic Ruling)	توشیح روضۃ الناظر بنظم التعریفات (فی باب الحکم الشرعی)	61



عبدالعزیز یحیی المولود الطالب الشنقيطي	بحث					The effects of begging the question on debates of the principles of Jurisprudence	المُصَادَرَةُ عَلَى الْمَطْلُوبِ وَأَثَرُهَا فِي مُنَاقَشَاتِ الْأُصُولِيِّينَ	62
عبدالعزیز یحیی المولود الطالب الشنقيطي	بحث					ILLUMINATING THE DISSIMILARITIES IN AL-SHAFI'IS WORK "AL-RISAALAH"	لَامِعُ الْبَرَقِ عَلَى مَا فِي رِسَالَةِ الشَّافِعِيِّ مِنَ الْفُرُقِ	63
عبدالله الكريم صالح الحجوري الجهني	بحث					- Maxims of Fundamentals of Jurisprudence and their Applications by Sheikh Abdul Rahman bin Hassan bin Muhammad bin Abdul Wahhab, through the book Fath Al-Majid, The Explanation of the Book of Tawheed-Collection and Study -	القواعد الأصولية وتطبيقاتها عند الشيخ عبدالرحمن بن حسن بن محمد بن عبدالوهاب، من خلال كتاب فتح المجيد شرح كتاب - التوحيد - جمعاً ودراسة	64



عبدالله يعقوب زكريا	بحث					65	فن الجوامع عند المحدثين كتاب "جامع المسانيد والسنن" لأبي الفداء عماد الدين إسماعيل بن عمر بن كثير الدمشقي (ت: 774هـ) انموذجاً The views of the scholars of Hadith on the Art of Jawami'i method of Hadith Documentation; Jami' al-Masanid wa al- Sunan of Ibn Kathir al-Dimashqi as case study
خالد رشيد حميد الحربي	بحث					66	القول الذي تقتضيه الأصول عند الإمام الأبياري في كتابه شرح البرهان - دراسة - تأصيلية The principled opinion as necessitated by the fundamentals, as expounded by Imam Al-Abiyari in his book Sharh Al-Burhan - Fundamental Study –
فهد مسلم قبل الرحيلي	بحث					67	المسائل التي لم يتعرض لها الأصوليون من خلال كتاب ولي الدين العراقي "الغيث -الهامع" - جمعاً ودراسة The issues that were not discussed by the Scholars of Principles of Islamic jurisprudence in the book "Al-Ghayth Al-hāmi" written by Waliyyuddīn Al-Irāqī - Compilation and Study-.



سعيد ساعد مسعد المرواني الجهني	بحث					The Principles of Jurisprudence Opinions of Abu Ali Al-Tabari Al-Shafi'i (Died 350 AH); Collection and Study	الآراء الأصولية للإمام أبي علي الطبري الشافعي (المتوفى سنة: 350هـ) جمعاً ودراسة	68
احمد طه وهبة رضوان	بحث						الكتابة الصوتية والمقطعية للقرآن الكريم كاملاً	69
تسامبيدو عبدالصمد	بحث					Additions of hadiths to the nine books that dealt with the virtues of Al-Abbas bin Abdul-Muttalib in the books of creed written in the fourth century (a critical study)	زوائد الأحاديث الواردة في فضائل العباس بن عبد في كتب العقيدة □ المطلوب المسندة المصنفة في القرن الرابع على الكتب التسعة	70
محمود عبدالرحمن محمد قدح	بحث						جهود الإمام عبد العزيز بن محمد بن سعود في نشر العقيدة السلفية	71
عبدالله صالح عبدالله العبود	بحث					The care of the kings of the Kingdom of Saudi Arabia with the rite of Promotion of Virtue and Prevention of Vice	عناية ملوك المملكة العربية السعودية بشعيرة الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر	72
احمد طه وهبة رضوان	بحث					Signs of the Arabic Word in Mu'jam of Al-Khalīl Ibn Aḥmad Al-Farāhīdī	علامات اللفظ العربي في معجم الخليل بن أحمد الفراهيدي	73



74	برنامج قائم على الكتاب الإلكتروني لتنمية مهارات علامات الترقيم لدى متعلمي اللغة العربية الناطقين بلغات أخرى	An E-Book-Based Program for Developing Punctuation Skills Learners of Arabic have Speakers of Other languages				صالح ملهي عوض السحيمي	بحث
75	الحكم والأمثال والأقوال المستشهد بها في كتابي دلائل الإعجاز وأسرار البلاغة لعبد القاهر الجرجاني- عرض ودراسد	Aphorisms, Proverbs and Sayings Cited in The Books of Dalayil Al'iejaz and Asrar Albalagha by Abdulqaher Algorgani – Implying & Studying				مبارك شتيوي ناصر الحبيشي	بحث
76	القواعد الأصولية وأثرها في تسبيب الأحكام القضائية) قضايا جرائم المعلوماتية - نموذجاً دراسة استقرائية تحليلية	Fundamental rules and their impact on the reasoning for judicial rulings; of cybercrime cases as sampme - nductive analytical study-				مروان بن جابر بن سلمي الرفاعي الجهني	بحث



صالح سليمان صالح العبيد	بحث					The Issues of Usool upon Which the Agreement of the Four [Ortodox] Imams [of Fiqh] Were Reported Regarding the Chapter of Al-Ahkaam Ash-Shar'iyyah Collection and Study	المسائل الأصولية التي نقل فيها اتفاق الأئمة الأربعة في باب الأحكام الشرعية جمعاً ودراسة	77
صالح سليمان صالح العبيد	بحث					Investigating Al-Manat and its Impact on Contemporary Jurisprudence Issues: Study and Application	تحقيق المناط وأثره في القضايا الفقهية المعاصرة: دراسة وتطبيقاً	78
صالح سليمان صالح العبيد	بحث					Purposeful rules affecting the rulings of acts of worship derived from the Holy Quran study and application	القواعد المقاصدية المؤثرة في أحكام نوازل العبادات المستنبطة من القرآن الكريم دراسة وتطبيقاً	79
احمد سعيد محمد العواجي	بحث					Issues of Usool Al-Fiqh Attributed To being Neglected or Rarely Mentioned in Literature on Usool Al-Fiqh	المسائل الأصولية الموصوفة بالإهمال أو قلة الذكر في كتب أصول الفقه	80



مسلم بخيت محمد الفزي الجهني	بحث				Collection and study of Principles of jurisprudence views by Abu Sa'eed Al-Istakhtary Al-Shafi'i	الآراء الأصولية لأبي سعيد الإصطخري الشافعي جمعا ودراسة	81
عبدالعزیز يحيى المولود الطالب الشنقيطي	بحث				The efforts of the iterary scholar and historian Ibn Al-Khatib, popularly known as the Double Minister "Dhu- Wizarataen" in the fundamentals of jurisprudence.	بين "وصيَّته"، و "نظمه" ذو الوزارتين بن الخطيب أصوليًا	82
الطاف الرحمن ثناء الله خان	بحث				Ibnus Si'idi's Invalidation of the principles of atheism and their red herrings	نقض العلامة عبد الرحمن بن ناصر السعدي -رحمه الله- لأصول الملاحدة وشبهاتهم	83
خالد محمد عيضة الثبيتي	بحث				The Depiction of An Authentic Narration According to Al-Imam Al-Shāfi'ī	رسم الصحيح عند الإمام الشافعي	84
حسن محمد علي الزهراني	بحث				The Islamic Fundamentals of Education in the Prophetic Sunnah and its Intermediaries	الأصول الإسلامية للتربية في السنة النبوية ووسائطها	85



عبدالعزیز یحیی المولود الطالب الشنقيطي	بحث					the impact of the verses of the Noble Qur'an on the scholars' inference in the issues of the principles of jurisprudence through the Almighty's saying in the Third and Fourth Verses of Surat Al-Najm: {Nor does he speak from [his own] inclination, It is not but a revelation that is revealed	استدلال الأصوليين بقوله تعالى إن هو إلا وحي يوحى جمعاً وتوثيقاً	86
احمد عبدالله عطيه العلي الزهراني	بحث					A Comparative Study of Imam Ibn al-Jazari's "Al-Nashr" with Its Sources in Terms of the Number, Identification, and Ordering of Readers written by: Dr. Ahmed bin Abdullah Al-Zahrani	مقارنة كتاب (النشر) للإمام ابن الجزري بأصوله من حيث عدد القراء وتعيينهم وترتيبهم	87



علوي عبدالرحيم مصلح الردادي	بحث					Dictionary of the ten frequent readings The door of the waw from the brushes of Surat Al-Baqarah to Surat Al-Kahf Collection and arrangement	معجم القراءات العشر المتواترة باب الواو من فرش سورة البقرة إلى سورة الكهف جمع وترتيب	88
محمد بن سليم بن سليم الصاعدي	بحث					Fundamental rules and their impact on Judicial rulings-anti Trafficking in Persons crimes as an example	القواعد الأصولية وأثرها في الأحكام القضائية - قضايا جرائم الإتجار بالأشخاص أنموذجاً	89
محمد عايد حمد الشمري	بحث					The Usuli Objections of Shams al-Dīn al-Karmānī (d. 786 AH) Against the Usul Scholars through His Book "Al-Nuqud wa al-Rudud" - From the Beginning of the Book to the End of the Linguistic Principles: Compilation and Study.	الاستدراكات الأصولية لشمس الدين الكرمانى (ت 786هـ) على الأصوليين من خلال كتاب النقوق والرؤود - المبادئ الأصولية - دراسة - استقرائية تحليلية	90



سعد حماد عبدالله البلوي	بحث					The effect of semantic development in constructing the pivotal significance in (language standards) Ibn Faris (395 H) applied analytical study	91	أثر التطور الدلالي في بناء الدلالة المحورية في (مقاييس اللغة) لابن فارس (ت 395هـ) دراسة تطبيقية تحليلية
احمد عبدالله عطيه العلي الزهراني	بحث					risalat fi bayan 'usul qura'at 'abi eamrw min tariq alshshatibiah by Ali bin Imad Al-Din Al-Astrabadi (he was alive in 995 AH) Study and investigation	92	رسالة في بيان أصول قراءة أبي عمرو من طريق الشاطبية لعلي بن عماد الدين الأسترابادي (كان حيًا سنة 995هـ) دراسة وتحقيقًا
حسين نفاع نويفع الجابري	بحث					Ways To Develop The Relationship Between the departments of Fundamentals Education In Saudi Universities From The Perspective Of Faculty Members.	93	سبل تطوير العلاقة بين أقسام أصول التربية في الجامعات السعودية من وجهة نظر أعضاء هيئة التدريس.
احمد عبدالرزاق محمد نور كتيبي	بحث					Decorating Rawdat al-Nazir with String of Definitions (In the Chapter on The Evidences for The Islamic Ruling)	94	توشيح روضة الناظر بما نُظِم من تعريفات في المنظومات الأصولية (باب أدلة الأحكام الشرعية)



عبدالعزیز یحیی المولود الطالب الشنقيطي	بحث					The Effect of Mental and External Existence on Issues of the Principles of Jurisprudence	اثر الوجود الذہنی والخارجی فی مسائل أصول الفقه	95
عبدالله بن جبران بن سعيد الشهراني	بحث					Applications of the Rules of Interpretation of Imam Ibn Katheer (d. 744) Surat Al-Baqara and Al-Imran as a Model An Applied Analytical Study	تطبيقات قواعد التفسير عند الإمام ابن كثير (ت 744) (سورتا البقرة وآل عمران) نموذجاً دراسة تطبيقية تحليلية	96
سلطان احمد سويلم الهديان	بحث					The Exceptions of Imam Abu Jaafar in the Chapters of the General Rules of Recitation (Al-Usul) through the Poetry Compilation of Al-Durrah, Presentation and Analysis.	مستثنيات الإمام أبي جعفر المدني في أبواب الأصول من طريق الدرّة. "عرض" وتوجيه	97



98	المسائل الخلافية في أصول الفقه بين القاضي أبو الفضل بكر بن العلاء القشيري المالكي - المتوفي عام (344 هـ) - وجمهور الأصوليين «من كتابه «أحكام القرآن»	Controversial issues in the fundamentals of jurisprudence between Judge Abu al-Fadl Bakr bin Ala al-Qushairi al-Maliki - who died in 344 AH - and the majority of fundamentalists through his book "Ahkam al-Qur'an"				بحث	زرقى رياض
99	التنبيهات الأصولية في شرح مراقى السعود للعلامة "المرايط" ابن أحمد زيدان (ت1325هـ) "جمعا وتوثيقا"	Collection and Verification of the Scholar "Al-Murabit" Ibn Ahmad Zaidan's, (died 1325 A.H) Fundamental of Jurisprudence Indications on Sharh Maraqi Al-Su'ud				بحث	عبدالعزیز یحیی المولود الطالب الشنقيطي
100	نظام منخفض التكلفة مطبوع بنفث الحبر بنفث الحبر لتطبيقات UHF RFID إنترنت الأشياء باستخدام أوضاع مميزة	Low-Cost Inkjet-Printed UHF RFID Tag-Based System for Internet of Things Applications Using Characteristic Modes				بحث	حسن طارق شطة
101	أسس الوزن الصرفي عند أبي علي الفارسي	Foundations of the Morphological Scale according to Abu Ali al-Farisi				بحث	سلطان عواض وصيوص العوفي



102	ابن مجاهد التميمي (ت 324 هـ) والمنهج التعليمي للقراءات القرآنية	Ibn Mujahid Altamimi & the instructor Curriculum of qur'anic style of reading				احمد محمد مفلح القضاة	بحث
103	قاعدة دفع الضرر الفقهية وأثرها في ترشيد التنمية المستدامة	The Islamic Legal Maxim of Harm Prevention and Its Impact on Rationalizing Sustainable Development				حماد محمد يوسف	بحث
104	دراسة تحليلية للأصول العقديّة للتربية الإسلامية في ضوء القرآن الكريم والسنة النبوية	An Analytical Study of the Doctrine Origins of Islamic Education in the Light of the Holy Qur'an and Sunnah				حسن محمد علي الزهراني	بحث
105	استدراكات الطوفي على ابن قدامة من خلال شرح مختصر الروضة جمعًا ودراسة.	Tuqrat Raid on Ibn Qudamah Through a brief explanation of kindergarten Study and collection.				صالح سليمان صالح العبيد	بحث
106	نسبة كتب أصول النشر إلى الأوطان	The Ratio of Books of Publishing Origins to Homelands				عادل فضل احمد السيد	بحث